

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2013)  
**Heft:** 2

**Artikel:** 2012 : année de changements  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-514785>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Bat car 1

Le lt col EMG Patrick Huber, commandant du bat car 1.

Toutes les Photos © Bat car 1

## 2012 : Année de changements

### Cellule communication bat car 1

**L**e lieutenant-colonel EMG Patrick Huber a repris le bataillon avec ferveur et enthousiasme. Militaire passionné et sportif accompli, il va donner le rythme.

Nouveau commandant-remplaçant: le major Marc Humbert-Droz, parfait pour régler les problèmes sans solution, prendre rapidement influence et « cravacher » au front.

Un nouveau maître tactique avec le major Marco Kraft, qui nous amène la rigueur suisse alémanique (les 4 premiers jours) avant de subir l'intensité élevée et productive des idées romandes. Rapidement intégré, il a souffert, il a aimé et il reviendra.

Le rôle de l'adjudant de bat tenu avec brio par le lieutenant Henri Lanthemann, qui a maîtrisé la chancellerie et ses pièges avec une surprenante virtuosité.

Enfin un nouveau commandant pour la Volante, le premier-lieutenant Nathanaël Hoyois qui dépose son fusil de précision pour diriger la 2<sup>e</sup> compagnie avec exemple et passion.

L'état-major du bataillon investit l'arsenal d'Aigle le lundi 27 février 2012. Suivi le mardi par le soldé des cadres. Une rapide remise à niveau, la préparation des installations et de l'instruction, ces premiers jours ensoleillés vont passer vite, très vite.

### Un retour sur nos terres historiques

Il est 9 heures et j'observe l'arrivée des soldats; les mouvements sont lents, parfois désordonnés et les traces des *rollies* s'incrustent dans la neige (sauf pour les privilégiés qui ont toujours le sac carré) mais les visages sont ouverts, souriants, presque joyeux. Le flux est continu.

A peine le temps d'entrer en service (toucher les cantonnements et le matériel) qu'il faut déjà se déplacer sur

Aigle pour la traditionnelle prise du drapeau que le commandant a voulu sobre et à 20 heures, une première au bataillon. Inattendu, émouvant et fort apprécié, l'hymne national suisse, chanté par les compagnies sur l'initiative des jeunes bleus du bataillon, a renforcé l'esprit et la tradition de notre corps de troupe.

La 2<sup>e</sup> bonne surprise viendra du faible nombre des « visites médicales, » en forte chute en comparaison des derniers cours.

A n'en point douter, le bat car 1 se renforce d'année en année. Enfin avec un effectif de 651 hommes, soit environ 70 % de notre pleine capacité, le bataillon a fière allure.

Durant la première semaine, un détachement de l'EM s'est chargé de la construction de la maquette terrain pour la donnée d'ordre de l'exercice DUFOUR. Entre le mardi et le mercredi, c'est le commandant de brigade qui teste l'EM de bat avec un exercice d'engagement. Nous en retirons de bonnes leçons et de l'expérience.

Sur le terrain, les compagnies ont entraîné leurs compétences avec des tirs au stand courte distance, la mise en place de *check-points* dans des exercices au niveau groupe et section ainsi que l'utilisation du nouveau Duro-Matériel.

Il faudra un maximum de repos durant le weekend suivant, pour amortir le choc de l'exercice final DUFOUR.